
– это Демидова Александра 
Ивановна – родом из деревни 
Старо-Уткино Дзержинского рай-
она, ставшая обладательницей 
многочисленных государственных 
наград за неоднократные побе-
ды нашей области во Всесоюзных 
соревнованиях. Ещё она вошла в 
историю тем, что не боялась ска-

зать: «Нет!» первому секретарю обкома.
Наши умницы-красавицы сегодня побеждают 

в международных конкурсах. Так, в финале этапа 
международного конкурса красоты «Missis Russia 
World 2018» среди замужних женщин номинан-
тами почётных титулов стали Алена Егорова 
(справа на фото) и Полина Грекова (слева на 
фото) – из Калужской области.

Дорогие мамы, бабушки, жёны, дочери  
и сёстры! 

Уважаемые коллеги по партийной работе и 
все женщины Калужской области вне зависи-
мости от политических предпочтений!

Нам, мужчинам, очень 
повезло жить и работать 
в атмосфере непревзой-
дённого калужского жен-
ского обаяния. Издавна 
же н щ и н ы - к а л у ж а н к и 
славились (и славятся 
сейчас!) своей красотой 
и умом.

Недаром первые рус-
ские царицы были родом 
из нашего края. Первая 
царица и мать всего рода 

Романовых – Евдокия Стрешнева была из Ме-
щовска. Вторая царица – мать Петра Первого На-
талья Нарышкина была жительницей Тарусы. 
Третья царица – жена Петра Первого Евдокия 
Лопухина – калужанка из Мещовского края. 

В советское время целая плеяда выдающих-
ся женщин-руководителей работала в Калужской 
области. Одна из них – единственная женщина в 
СССР, работающая председателем облисполкома, 

ГЛАВНЫЕ СЛОВА
Второго апреля 2018 года партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ внесла 
в Госдуму законопроект «О народосбережении (об образовании 
Национального совета по сбережению народа)», заявив о его 
приоритетности для нашей фракции.

ДОРОГИЕ, ЛЮБИМЫЕ, ДОБРЫЕ И САМЫЕ КРАСИВЫЕ ЖЕНЩИНЫ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ!

От себя лично и моих коллег из Регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по-
здравляю вас с праздником 8 марта и наступлени-
ем весны-2019!

Любви, здоровья, счастья, благополучия!
Мы вас очень любим и ценим – без вас для нас, 

мужчин, жизнь не имеет смысла!

Александр Петрович Бычков,
Председатель РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Калужской области,
депутат Законодательного Собрания 

Калужской области

Из представленной Росстатом инфографики с официальными данными 
видна печальная демографическая картина в нашей стране.

ПАКЕТ 
НАРОДОСБЕРЕГАЮЩИХ 
ЗАКОНОВ
Сегодня в обществе есть мощ-

ный запрос на справедливое отно-
шение государства к гражданам. 
Наша фракция в Госдуме разра-
ботала пакет законодательных 
инициатив, позволяющий оста-
новить скатывание страны в яму 
либеральной экономики и решить 
главную на сегодня задачу пар-
тии – сбережение народа:
• Три триллиона дополнитель-

ных доходов направить на ре-
шение социально-экономиче-
ских проблем;

• Обеспечить экономический 
рост за счет создания плате-
жеспособного спроса;

• Обеспечить перенос налого-
вой нагрузки с обрабатываю-
щих отраслей на сырьевые;

• Отменить возврат НДС экс-
портерам сырья;

• Создать быстрореагирующие 
производства и противодей-
ствовать тенденции перехода 
частных компаний под госу-
дарственный контроль.
Сергей Миронов утверждает, 

что деньги на это есть: «Прези-
дент ясно дал это понять. Это 
деньги миллионов налогопла-
тельщиков, и эти деньги долж-
ны работать на граждан!»

(По материалам 
выступлений и публикаций 

С.М. Миронова)

Данные переписи насе-
ления по нашей области в 
2010г.:
• Численность постоянного 
населения - 1010930 человек. 
• С 2002 г. численность насе-
ления уменьшилась на 30711 
человек.
• Численность населения в 
трудоспособном возрасте за 
2002-2010 годы сократилась 
на 8,1 тыс. человек (на 1,3%).

Сергей Миронов: 
«Главные слова 
прозвучали в самом 
начале Послания 
Президента России: 
сбережение народа».

ПАРТИЯ ВЛАСТИ 
ОТКЛОНИЛА ВАЖНЕЙШИЙ 
ЗАКОНОПРОЕКТ
Около года госдумовские едино-

россы препятствовали рассмотре-
нию важнейшего законодательного 
проекта. Шестого февраля фракция 
«Единая Россия» отклонила наш 
законопроект без дискуссии, без 
аргументации без содержательно-
го обсуждения. «Это произошло за 
две недели до Послания Президен-
та, важнейшая часть которого была 
посвящена именно народосбереже-
нию!» - отмечает лидер партии.

ДЕМОГРАФИЯ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ
Ситуация неоднозначна: сниже-

ние и смертности, и рождаемости.
По словам министра здравоохра-

нения Константина Баранова, с 2013 
по 2015 годы темпы депопуляции в 
области снизились. Но с 2016 года 
показатели убыли населения вновь 
устремились вверх. Произошло это 
за счёт снижения рождаемости. От-
рицательная динамика наблюдается 
в 19 муниципальных образованиях 
области, в том числе – в Калуге и Об-
нинске. Наиболее высокие значения 
- в Спас-Деменском, Куйбышевском, 

Тарусском, Медынском, Износков-
ском и Жиздринском районах. Лишь 
в семи районах темпы убыли населе-
ния сократились.

По статистике смертности ситуа-
ция такова: в 2013 году из 100 тысяч 
жителей региона умерло 1525, а в 
2017 году – 1478 человек. 

Источник: http://www.vest-news.ru/
news/114164



Потребитель – это граж-
данин, имеющий на-
мерение заказать или 
приобрести, либо зака-
зывающий, приобрета-
ющий или использую-
щий товары (работы, 
услуги) исключительно 
для личных, семейных, 
домашних и иных нужд, не связанных 
с осуществлением предприниматель-
ской деятельности.

Потребитель имеет право на качественный и 
безопасный товар.

Одним из важнейших прав потребителя, про-
возглашенных Законом, является право на полу-
чение товаров надлежащего качества: 

Во-первых, качество товара должно соответ-
ствовать договору, требованиям Закона, образцу 
и описанию. 

Во-вторых, товар должен быть пригоден для 
использования в целях, для которых товар такого 
рода обычно используется! Например, кофемолка 
должна молоть кофе, а непромокаемый плащ дол-

жен защищать от дождя. 
Потребитель имеет право на то, чтобы товар 

при обычных условиях его использования, хранения, 
транспортировке и утилизации был безопасен для 
жизни и здоровья потребителя, для окружающей 
среды и не должен причинять вред имуществу.

Также потребитель имеет право на получение 
своевременной, необходимой и достоверной ин-
формации об: изготовителе, продавце, об основ-
ных потребительских свойствах товара, о дате и 
месте изготовления, сведения о гарантийном сро-
ке, сроке службы или годности товара, о месте на-
хождения, фирменном наименовании изготовите-

ля и пр. необходимую информацию.
К основным правам потребителя также отно-

сится право на: 
• возврат денег, замену товара, ремонт или 

уменьшение цены при обнаружении в товаре недо-
статков в течении гарантийного срока, при отсут-
ствии гарантии в пределах 2-х лет со дня передачи 
товара;

• возмещение убытков, возникших вслед-
ствие продажи товара ненадлежащего качества;

• возврат денег при нарушении срока переда-
чи полностью или частично предварительно опла-
ченного товара;

• участие в проверке качества товара и право 
на личное присутствие при экспертизе товара;

• обмен товаров надлежащего качества;
• отказ от товара в любое время до его пере-

дачи;
• получение результата работы или услуги в 

установленный договором срок.

Сердечно поздравляю всех калужских потре-
бителей с наступающим праздником!

Ваш защитник,  
Надежда Ефремова.

Депутаты-справороссы Александр 
БЫЧКОВ и Надежда ЕФРЕМОВА 

побывали в гостях у детей с ограниченными 
возможностями. 

Традиция дарить подарки детям, име-
ющим проблемы со здоровьем, родилась 
в региональном отделении партии в 2015 
году. С этого времени происходит регуляр-
ное теплое общение с детьми и оказыва-
ется материальная помощь общественным 
организациям по поддержке людей с огра-
ниченными возможностями.

– В этом году мы поздравили 103 ребен-
ка, имеющих различные тяжелые заболева-
ния, – рассказывает руководитель региональной 
Палаты депутатов Надежда ЕФРЕМОВА. – По-
могая детям, общаясь с ними, сам заряжаешься 
положительными эмоциями. Эти ребята все до 
единого настоящие борцы! Они не унывают, мно-

го смеются, рассуждают о жизни с оптимизмом и 
даже задают наболевшие политические и соци-
альные вопросы.

– Я очень рад, что получил возможность по-
радовать 40 детей из государственного бюджет-
ного учреждения «Доброта», где мы вручили им 

шоколадные подарки. Принято решение 
откликнуться на просьбу директора уч-
реждения и передать им в дар компьютер, 
– комментирует минувшие события Алек-
сандр БЫЧКОВ. – Также мы встретились 
с представителями волонтерского дви-
жения «Родители детей с ограниченными 
возможностями», совместно поздравили 
ребят, устроили общий новогодний празд-
ник, некоторых посетили на дому.

Председатель калужского отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и депу-
тат областного Законодательного Собрания 
Александр БЫЧКОВ уверен, что оказывать 

помощь нуждающимся важно и нужно, но делать 
это надо на системной основе и постоянно, а не в 
виде разовых PR-акций. Поэтому по его инициати-
ве был создан благотворительный фонд «В Буду-
щее», который занимается этой работой.

ТВОРИ ДОБРО – ПОМОГАЙ ДЕТЯМ!
Одно из важных направлений работы регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 
благотворительная деятельность

ЗАЩИТА ПРАВ ГРАЖДАН-ПОТРЕБИТЕЛЕЙ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ «ОБЩЕСТВА ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ» НАДЕЖДОЙ ЕФРЕМОВОЙ

ТЕМА: №1 «ОСНОВНЫЕ ПРАВА ПОТРЕБИТЕЛЯ»

Центры являются постоянно действующим 
проектом партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ. Они оказывают правовую консультативную 
помощь, благодаря их работе выдаются задержан-
ные зарплаты, возмещаются незаконно взыскан-
ные платежи за услуги ЖКХ, граждане получают 
навыки противостояния произволу чиновников и 
совместных солидарных действий по защите сво-
их прав и законных интересов.

Сергей Миронов лично курирует деятельность 
Центров. Они работают и как его общественные 
приёмные, поэтому, их ещё называют – «миронов-
ские Центры». 80% обращений в Центры связаны 
с проблемами ЖКХ.

Вот три примера реальной помощи жителям г. 
Калуги Центром защиты прав граждан «Справед-
ливая Россия».

Первый пример. В Центр обратились жители 
пятиэтажки по ул. Энгельса, 89. Люди жаловались 
на управляющую компанию «ЖРЭУ №14», кото-

рая не очищает кровлю дома от наледи и сосулек.
«С крыши свисают огромные сосульки и ледя-

ные глыбы. Страшно ходить около дома. Несколько 
раз звонили в диспетчерскую ЖЭКа, но реакции ни-
какой!» – рассказывают жители дома. Специалисты 
Центра защиты прав граждан «Справедливая Рос-
сия» составили жалобу в «ЖРЭУ №14» с требова-
нием провести срочные работы на кровле. Жильцы 
сообщили, что на следующий же день после подачи 
заявления коммунальщики очистили кровлю.

Второй пример. В Центр обратилась за помо-
щью жительница многоэтажки по бульвару Мото-
ростроителей, 9 Людмила Григорова. Пенсионер-
ка наняла ремонтную бригаду для покраски стен и 
потолка в большой комнате.

«Рабочих мне порекомендовал сосед. Они 
за свою работу попросили 30 тысяч рублей. Я со-
гласилась, – рассказывает Людмила Григорова, – 
Однако по окончании работ выявился серьезный 
недостаток – после покраски появилось огромное 

жирное пятно на потолке метр на метр».
Перекрашивать потолок ремонтники наотрез 

отказались, но после вмешательства Центра со-
гласились на переделку. Специалисты с Центра 
разъяснили нерадивым работникам, что их ждёт 
судебное разбирательство в случае отказа испра-
вить брак.

Третий пример. Жительница Калуги Ероши-
на Наталья Борисовна обратилась в Центр прось-
бой помочь ей получить деньги после перерасчё-
та пенсии. Она пыталась самостоятельно решить 
этот вопрос, но безуспешно. Сотрудники ПФР Мо-
сковского округа г. Калуги на год затянули реше-
ние этого вопроса. После вмешательства Центра 
пенсионерке была произведена выплата 20 800 
рублей и принесено извинение.

Обращаться в Центр защиты прав граждан  
«Справедливая Россия» по адресу:  

г. Калуга, ул. Тульская, д.34/2, тел. 8 (4842) 92 24 76.

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН



РЕОРГАНИЗОВАНЫ  
НЕ ЗНАЧИТ ЗАКРЫТЫ

Руководство области приняло ре-
шение по оптимизации больниц в рай-
онах. Чем руководствовалась власть, 
принимая столь непростое решение? 

Вот довод министра здравоохра-
нения Калужской области Константи-
на Баранова: «Центральные район-
ные больницы хорошо оборудованы, 
но испытывают дефицит медицинских 
работников, особенно узкопрофиль-
ных специалистов. При этом не всег-
да возможно перенаправлять пациен-
тов из одного района в другой». Это 
главная причина, говорит министр, по 
которой все районные больницы бу-
дут реорганизованы. 

Но реорганизованы не значит за-
крыты. Больницы будут функциониро-
вать в созданных шести межрайон-
ных медицинских объединениях. Это 
позволит, по словам авторов рефор-
мы, «более эффективно организовать 
работу врачей, лабораторий и диагно-
стических комплексов, а также сокра-
тить расходы на их содержание».

ФАПЫ НА КОЛЁСАХ
В нашей области немало сельских 

фельдшерско-акушерских пунктов 
(далее - ФАП), оказывающих первич-
ную медицинскую помощь в условиях 
печного отопления, отсутствия водо-
провода и канализации. Конечно, это 
не красит регион, претендующий на 
инновационное лидерство. Вот поче-
му принята программа на ближайшие 
три года, в течение которых подобные 
ФАП-ы будут капитально отремонти-
рованы. 

Уже начата масштабная програм-
ма по оснащению области совре-
менными мобильными комплексами 
– «ФАПами на колёсах». Пять таких 
«КАМАЗов-ФАП-ов» закуплены пра-
вительством области. Мобильные 
комплексы в ближайшее время начнут 
работать в Медынском, Ульяновском, 
Козельском и Барятинском районах. 

Планируется в ближайшее время 
установить 30 модульных ФАПов. Это 
комфортные комплексы с нескольки-
ми кабинетами и со всем необходи-
мым современным оборудованием, 
включая гинекологическое кресло.

ПРОИЗОЙДЁТ ЛИ 
«ОЗДОРОВЛЕНИЕ» 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ?

Что такое межмуниципальные 
больницы? Смогут ли шесть таких 
объединений «оздоровить» здраво-
охранение области? Ведь жалоб на 
работу медицинских учреждений мно-
жество, особенно в отношении обнин-
ского Федерального медико-биоло-
гического агентства, обеспеченного 
кадрами лишь на 17%.

Каков механизм работы новых 
межмуниципальных больниц? И что 
будет с пациентами из дальних райо-
нов? 

К ним из лечебных центров будут 
регулярно приезжать профильные 
специалисты, которых нет в местных 
больницах. Главная цель реоргани-

зации, по утверждению губернатора 
Калужской области, это – «ликвида-
ция нехватки «узких» специалистов 
и улучшение медицинской помощи 
населению районов области». Он по-
ручил чиновникам на местах своевре-
менно обсудить грядущие перемены, 
а также учитывать мнение граждан 
при формировании приведённой 
ниже схемы маршрутов доставки па-
циентов в больницы. 

КУДА ПОВЕЗУТ 
ПАЦИЕНТОВ?

К Кировской ЦРБ будут присое-
динены больницы Барятинского, Куй-
бышевского района и Спас-Демен-
ского района. В Людиновскую войдут 
ЦРБ Жиздринского и Хвастовичского 
районов. Объединятся больницы Юх-
новского, Износковского и Мосаль-
ского районов. Врачи нынешней ЦРБ 
Сухиничского района будут обслужи-
вать пациентов из Мещовского и Ду-
миничского районов. Будут объедине-
ны районные больницы Козельска и 
Ульяновска, а также Дзержинского и 
Медынского районов.

Ни один медицинский работник 
названных учреждений уволен не бу-
дет, утверждает министр здравоохра-
нения области, «сокращения, возмож-
но, коснутся лишь административного 
звена, прежде всего, экономистов и 
бухгалтеров».

Чтобы пациенты могли попасть 
на приём к врачу, в регионе будет со-
здана сеть медицинского транспорта 
(по аналогии со школьными автобуса-
ми) — специально закупят автобусы 
и автомобили. Они будут ездить еже-
дневно по будням, в выходные, при 
необходимости, будут задействованы 
кареты скорой помощи.

ПАЦИЕНТООРИЕНТИРОВАН-
НОСТЬ И ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Главная задача реорганизации, 
по заявлениям областного здравоох-
ранительного начальства, – пациен-
тоориентированность и доступность 
медицинской помощи. «Доступность 
медицинской помощи – это не просто 
больничная койка рядом. Это, пре-
жде всего, квалифицированный мед-
персонал» – сказала руководитель 

Калужской областной инфекционной 
больницы. 

Укрупнение позволит содержать 
в штате медучреждения всех узких 
специалистов (отоларингологов, оку-
листов, гастроэнтерологов и т. д.), а 
пациентам — получать их услуги. «С 
внедрением цифровизации медицины 
планируется ввести электронную карту 
больного, что позволит врачам присту-
пить к изучению результатов анализов 
и истории болезни пациента уже на эта-
пе доставки его в больницу».

Рассматривается вопрос прикре-
пления жителей Калужской области 
к медицинским учреждениям сосед-
них регионов, если добираться до них 
ближе, чем до райцентра. Например, 
Кремёнки. Их жителям проще доехать 
до Протвино, до которого девять ки-
лометров, чем до Жукова, до которо-
го 40. Необходимо провести перего-
воры с властями Московской области. 
Руководитель региона дал поручение 
как можно быстрее провести торги 
для закупки для укрупнённых больниц 
транспорта с расчётом минимум один 
автобус на учреждение. 

Анатолий Артамонов: «Каждый 
калужанин, особенно в небольших 
районах, должен почувствовать в ито-
ге, что медицинская помощь стала 
лучше. Иначе грош цена будет всем 
нашим нововведениям».

Красивые идеи, красивые слова, 
красивые планы. А что на деле? По за-
явлениям областного руководства уже 
в конце марта жители области ощутят 
позитивные сдвиги. Что ж, ждать оста-
лось недолго, но первый мобильный 
МАП уже бороздит по области.

Публикация подготовлена по мате-
риалам министерства здравоохранения 

области, сайтов www.nikatv.ru, www.
kaluganews.com, www.kgvinfo.ru, www.
pressa40.ru, www.gtrk-kaluga.ru, www.

regnum.ru, www.kaluga-poisk.ru

ПОЧЕМУ УПРАЗДНЯЮТ  
РАЙОННЫЕ БОЛЬНИЦЫ?
Как изменит качество медицинской помощи решение власти по реорганизации сети 
центральных районных больниц? Смогут ли обслужить всех нуждающихся в медицинской 
помощи шесть межрайонных медицинских объединений?

На фото: первый выезд мобильного  
ФАПа в поселок Раменский  
Мосальского района.
Источник: www.pressa40.ru




